



Enfrentar finanzas debilitadas es el reto para nuevas autoridades estatales y municipales: HR Ratings

La calificadora HR Ratings considera que el reto para 2016 las nuevas autoridades Estatales y Municipales (entidades sub nacionales) es su capacidad para enfrentar finanzas públicas debilitadas por adeudos con proveedores, laudos laborales, altos niveles de gasto corriente, pago de aguinaldos, adeudos con Organismos Federales o Estatales y, en casos más graves, Deuda con vencimiento en el corto plazo.

En un Reporte Sectorial sobre Finanzas públicas, los analistas de HR ratings precisan que la jornada electoral de 2016 será llevada a cabo el 5 de junio, donde serán elegidos 12 gobernadores, 965 presidentes municipales y 239 diputados locales de mayoría relativa y 149 por la vía plurinominal.

En el documento señalan que los estados que tendrán este proceso en 2016 son: Aguascalientes, Baja California, Chihuahua (HR A con Perspectiva Estable), Durango, Hidalgo, Oaxaca (HR A- con Perspectiva Negativa), Puebla, Quintana Roo (HR BB+ con Perspectiva Estable), Sinaloa, Tamaulipas (HR AA- con Perspectiva Estable), Tlaxcala, Veracruz (HR A- con Perspectiva Estable) y Zacatecas

Agregan que en términos generales, antes y después de un proceso electoral, es común encontrar movimientos dentro de las finanzas públicas sub nacionales. Estos movimientos pueden identificarse principalmente en las siguientes áreas:

2016. a) Mayor endeudamiento. Las Entidades sub nacionales, previo a un proceso electoral, suelen incrementar el gasto en Obra Pública Productiva. Este fenómeno típicamente se realiza entre seis y nueve meses previos a la celebración de las elecciones, por lo que no necesariamente es un factor en el año electoral 2016.
2017. b) Reacomodo del Gasto. En periodo electoral se puede apreciar que algunos de los rubros del gasto se ajustan para permitir mayores niveles de inversión. Entre los más comunes se aprecian incrementos en el capítulo de Servicios Personales, Transferencias y Subsidios, así como Servicios Generales.
2018. c) Post-Periodo Electoral. Una vez concluido el proceso, es común observar movimientos dentro de las finanzas públicas de los subnacionales. Lo anterior debido a que las autoridades entrantes, buscando estabilizar las finanzas recibidas, puede reducir los niveles de inversión; en algunos casos reestructurando la deuda adquirida.